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ГИЮДСШ ХРОЮДА

19 октября (В.1Ь1локов). Следователь А. Новаков прекратил "за от
сутствием состава престрления" дело N 487670 "о нанесении телесных 
повреждений, сопровождавшихся расстройством здоровья" зешестителю пред
седателя свободного профсоюза ресторана "Нева" Владимиру Ерофееву. 
Профсоюзный активист дважды, 1 и 29 февраля, был жестоко избит двумя 
работниками ресторана, натравленными на него администратором Кулевым. 
Второй pas после сотрясения мозга он находился на излечении аж до конца 
мая и фактически заработал инвалидность. Однако милиция не желала воз
буждать уголовное дело вплоть до 13 апреля и лишь обрашэние в комиссию 
по правопорядку горсовета заставило ее взяться за ум. И вот теперь дело 
прекращено. Члены свободного профсоюза не видят в этом ничего удиви
тельного, т.к. по их свидетельству непосредственный начальник следова
теля полковник Воронцов бесплатно питается в том же ресторане, где ра
ботал потерпевший.

* * *

20 октября. Во Дворце Труда прошла встреча актива Ж1 с внештатным 
экспертом Верховного Совета по экономическим вопросам Г. Толчиным, счи
тающимся крупным специалистом по приватизации, фофсоюзнью работники 
хотели услышать от него, что думает правительство о месте и роли трудо
вого коллектива в процессе разгосударствления.

Толчин однозначно заявил, что, по его мнению, профсоюзам совершен
но незачем бороться за овладение контрольным пакетом акций на своих 
предприятиях, а лучше добиваться повышения зарплаты, "драть шкуру с 
предпринимателя". А для этого необходимо сделать так, чтобы эта шкура 
на нем сперва отросла.

Эксперт подробно расписывал, почему он считает лучшим третий вари
ант льгот, дaюш̂̂й право на приватизацию избранной группе людей, а самым 
плохим второй, т. е. выкуп работниками 51% акций. Г-н Толчин утверждал, 
что во втором случае значительная часть людей, безразлично относящихся 
к своему предприятию, быстро продадут акции и контрольный пакет все 
равно будет потерян. Б то же время при следовании по третьему и даже 
первому пути приватизации небольшая группа действительно болекщх душй



за дело работников может добиться полного контроля, фи этом, однако 
он забьшал сказать, что еще про1цэ ту же самую операцию будет провести 
администрации предприятия, как в большинстве своем скорее всего и прои
зойдет.

Относительно же роли профсоюзов Толчин высказал мнение, что хоро
шо, когда они государственным законодательством никак не привязаны к 
приватизации. А вообшэ-то если профсоюз действительно представляет ин
тересы трудового коллектива, ему будет легко повернуть дело по желаемо
му пути. Хотя при этом не скрывал, что ему лично такой вариант был бы 
неприятен.

* Л Л

20 октяОря. В Куйбышевском районном народном суде судьей Ереминой 
слушалось дело об увольнении членов свободного профсоюза "Хранитель" 
Музея истории религии. Пятеро из десяти сокрашэнных под вывеской реор
ганизации учреждения сотрудников подали в суд, считая, что именно их 
выбросили с работы потому, что они своей деятельностью мешали админист
рации. Как выяснилось на судебном заседании, музейное начальство дейс
твительно действовало так, как будто никаких законов в стране не су
ществует. Так, среди уволенных оказались мать-одиночка, имеющая на 
иждивении больную мать, ведущий научный сотрудник с ‘более чем 20-ти 
летним стажем, женщина предпенсионного возраста, человек, отвечавший за 
техническое оборудование всего музея. Единственное, что их объединяло, 
это прекрасное знание фондов и несогласие с политикой администрации, 
активно использующей последние годы свое положение в личных целях.

Видимо поэтому зарвавшиеся начальники не соизволили ни заранее 
провести обсуждение кандидатур сокращаемых, ни обратиться за согласием 
на сокрашэние в профсоюзный комитет. Вернее, была получена подпись 
председателя "о(|»щиального" профсоюза, хотя людей не приглашали на за
седание парткома, как это положено по закону. Когда же они создали сво
бодный профсоюз, его существование администрация просто проигнорирова
ла, как заявил представитель ответчика, потому, что в "официальном* 
профсоюзе 107 человек, а в этом только 15. Поэтому людям даже и не 
предлагали имеющиеся в музее вакансии.

Нарушение законов при сокращении было настолько очевидным, что, 
если относиться к делу непредвзято, решение суда можно было предсказать 
заранее. Наверное поэтому представитель ответчика в* конце заседания 
предложил пойти на мировую. Администрация обязуется восстановить сокра
щенных и оплатить им вынужденный прогул, а они отзовут свои заявления в 
суд. Однако люди после серьезного обсуждения отказались. Им важнее бы
ло, чтобы решение администрации было официально отменено судом и таким 
образом стало одним из подтвервдений творимого в музее произвола Они 
считают необходимым и дальше продолжать борьбу, чтобы не допустить го
товящегося, по их мнению, расхишэния хранимых в Казанском соборе ста
ринный культурных ценностей.

В итоге суд принял решение приостановить действие приказа о сокра
щении и обязать администрацию обратиться за согласием в профком СП 
"Зфанитель".

* * *

21 (жгя  ̂(&Кам̂;юв). фошла первая встреча руководства Ж  с 
представителями свободных профсоюзов. От Федерации присутствовали пер-
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вые лица: председатель Е. Макаров и зам. председателя Г. Лкюк. Этого 
нельзя было сказать о второй стороне. Свободные профсоюзы были предс
тавлены председателем петербургского отделения КСПР R  Штемкиным, пред
седателем областного комитета профсоюза пенсионеров А. Горошко, 
зам. председателя исполкома независимого профсоюза аварийных служб 
А. Горшковым, членом ИКАР "Независимости" R  Ткачевым и членом рабочего 
комитета водителей троллейбусов R  Шаповаловым. Ш было представителей 
большинства крупных альтернативных профсоюзов.

В повестке дня стояло два вопроса- о поддержке свободными профсою-, 
зами требований Ж1, выдвинутых на Дне единых действий и о механизме 
взаимодействия между профсоюеами при заключении договоров о социальном 
партнерстве на 1993 год.

Председатель ЛШ говорил, что правительство ведет сейчас кампанию, 
направленную не только против ЙШР, но и против всех профсоюзов, кроме 
тех, которые беспрекословно поддерживают политику властей. Он ознакомил 
собравшихся с требованиями Федерации, особенно отметив при этом пункт о 
недоверии правительству. Сказал, что намечающийся на 23 октября расши
ренный актив профсоюзов - это не только актив Ш , но и всего профдви
жения города. Так что свободные профсоюзы могут внести свои предложения 
в проект резолюции.

Собеседники его посетовали на поспешность данного собрания, кото
рая не дала им возможности проконсультироваться с членами своих профсо
юзов, так что пока вопрос об их участии в расширенном активе остался 
невыясненным. Однако внести свое предложение в резолюцию они собира
лись. Лишь "Независимость" увидила в требованиях только политическую 
игру руководства Федерации.

ш второму вопросу ЛИ1 предложила предоставить свободным профсою
зам проект соглашения о социальном партнерстве, в который те до 1 нояб
ря должны внести свои изменения и дополнения. Федерация же будет 
отстаивать их от обпрго имени на трехсторонней комиссии.

Обеищо также, что в газете "Единство" будут печататься без цензу
ры представленные членами свободных профсоюзов статьи, если в них не 
будет содержаться нападок на ЛШ.

★ *

Ц октяС̂. Как всегда администрация предприятий не спешит выпол
нять соглашения, заключенные со своими работниками. В первом таксопарке 
не было сделано практически ничего для обеспечения собрания трудового 
коллектива, хотя директор 17 октября в присутствии представителей прес
сы обепщ делегатам работников это собрание провести. В парке не появи
лось даже ни одного объявления, кроме написанного инициативной группой.
В итоге на собрание пришло около 80 человек, да и то после того, как 
рабочие-активисты добились разрешения обратиться к трудовому коллективу 
по внутренней связи.

Однако собрание получилось боевым. Присутствовавший на нем депутат 
горсовета К Еланов, сам до избрания водитель такси, а теперь член 
транспортной комиссии представил собравшимся копию решения от 6 октяб
ря, в соответствии с которым первый таксопарк выставляется на аукцион. 
Затем он разъяснил, чем это чревато. Максимум через год 700 водителей 
парка останутся без работы и не видно никого,кто бы о них собирался по
заботиться. Еланов со своей стороны отстаивал преобразование парка в
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акционерное общество открытого типа, с тем, чтобы коллектив мог сам его 
выкупить. Он сказал, что если бы директор вовремя подал заявку о прива
тизации, парк был бы уже в апреле в собственности работников.

Возникла дискуссия. Некоторые водители обвиняли депутата в том, 
что именно он не позволил им еще весной выкупить свои машины. Щ>и этом 
именно они же говорили, что если коллектив теперь получит в собствен
ность машины, то это будет бессмысленно, поскольку скоро эти такси 
превратятся в груду металлолома и работать на них станет- невозможно. По 
какой-то странной причине они не замечали несовместимость двух своих 
высказываний. Вернее можно было предположить наличие шкурных интересов 
и неискоренимость советской привычки считать коллективное ничьим и со
ответственно к нему относиться.

Директора парка Б. Никонова пришлось "доставлять" на собрание. 
Здесь он сходу пытался заговорить работников длинными и непонятными ре
чами ни о чем, однако ответить на конкретные вопросы: что даст водите
лям намечающийся аукцион, почему в два раза вырос план для находящихся 
на аренде, подана ли была и когда заявка на приватизацию - Б. Никонов 
вразумительно ответить не сумел. Тогда он предпринял попытку направить 
недовольство собравшихся на К. Еланова, выставив того главным виновником 
создавшегося положения, ведущим здесь, на собрании, политическую игру и 
обманывающим рабочих. Даже когда депутат, связавшись по прямому телефо
ну с комиссией по приватизации, вернулся и сообщил, что никакой заявки 
на приватизацию подано туда директором не было, последний продолжал об
винять своего оппонента во лжи. При этом он утверждал, что действует от 
имени трудового коллектива, поскольку право на это было предоставлено 
ему на общем собрании в марте месяце. Его совершенно не смущало, что 
уполномочен он был добиться превращения парка в акционерное общество 
работников, а не продажа его с аукциона.

Разозленные таким поведением начальника собравшиеся приняли реше
ние начать сбор подписей под требованием отозвать полномочия Никонова 
на проведение приватизации, приостановить действие решения городских 
властей об аукционе и превратить парк в АО с выкупом его работниками и 
предоставлением городом нового "пятачка" для воссоздания парка. Кроме 
того, решено было предложить всем водителям вернуть план ежедневной 
сдачи денег к прежней цифре 720 вместо нынешних 1600 и обязать адми
нистрацию разработать новую систему труда, подразумевающую либо сниже
ние плана, либо оплату хотя бы бензина за счет предприятия, а не из 
кармана водителя.

А А

22 октября. По призыву профкома Кировского завода на площади у 
проходной предприятия состоялся митинг в поддержку требований Федера
ции профсоюзов. На него удалось собрать несколько тысяч путиловцев. 
Сперва был зачитан проект решения митинга, полностью совпадающий с 
предложенным на активе Ш  15 октября. Нового в нем было только призыв 
в случае невыполнения требований войти в предзабастовочное состояние и 
обратиться к другим предприятиям с просьбой о поддержке. Однако предсе
датель профсоюзного комитета R  10цин подавал это собравшимся как плод 
собственного творчества кировцев, как инициативу, с которой они по сво
ему почину выступают. Вообшэ нельзя не отметить, что он талантливо ста
рался показать себя этаким "крутым" борцом за права рабочих, что удив-
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Щюдолжение "Справочника по рабочим и профсоюзным организациям г. 
Санкт-Петербурга (см. "НеРЕ' N 26-29). Напоминаем, 

наш контактный телефон: 315-30-03.

Первичная профсоазиая организация докеров 
СЯб морского щнчшнч) порта.

Время возникновения (учредительное собрание): 4.04.1991.
Дата первой публичной акции: 29.03.1991 - предупредительная забас
товка докеров по поводу заключения коллективного договора 
Организаторы: инициативная группа докеров.
Пели, задачи: защита и представление социальных, экономических ин
тересов и прав докеров и других работников порта в государственных 
органах, в органах хозяйственного управления. Сотрудничество с 
другими профсоюзами России и мевдународными организациями. 
Руководители: Федотов Константин Васильевич, докер, образование 
высшее; исполняющий обязанности председателя Бернар Иосифович Ка- 
лицкий, докер, образование среднее.
Участие в деятельности политических и общественных организаций: 
1991 - выступление в поддержку шахтеров, 1992 - выступление в под- 
деряку авиадиспетчеров.
Руководящий орган: профком докеров порта.
Участники: 1780 докеров, около 230 ремонтников.
Число участников в акциях: около 800.
Основные акции: 29.03.1991 - забастовка докеров, май 
1991 .-'̂щащита забастовки докеров в суде, май-июнь 1991 - предза
бастовочная ситуация по поводу заключения коллективного договора,

Ш992 - 14-ти часовая забастовка.
‘В законодательной и исполнительной деятельности органов 

госуд||рс̂енной власти: Евгений Тимофеев, деппат Петросовета. 
Оргашюации. с которыми поддерживаются тесные контакты: про̂оюз 
морякйб, профсоюз адиадиспетчеров, профсоюз летного состава. 
р̂уктура организации: она явилась инициатором создания Российско- 
го профсоюза докеров и входит в него.

для переписки: СПб Иэхек^! канал д. 5, к. 19.
контактные телефоны: 1149707, 2590886, •

R  R  Васильев: д. т. 1429707.
'а сбора информации: 11.09.1992. 
рмация получена от R  R  Васильева

* * *

Российский профсовз докеров.
Краткое название: РПД

Время возникновения (учредительная конференция):

ПРИЛОЖЕНИЕ К ”Не Pff' у.



26.06.1992
Инициаторы: первичные профсоювные организации докеров СШ, мур
манского, туапсинского, магаданского, ноюроссийского, владивос
токского портов.
Дели, задачи: защита и представление социальных, экономических ин
тересов и прав докеров и других работников порта в государственных 
органах, в органах хозяйственного рравления. Сотрудничество с 
другими профсоюзами России и мевдрародными организациями. 
Предредатель Владимир Васильевич Васильев, докер, образование 
среднее.
Система управления: исполнительный комитет (члены делегированы от 
региона)!
Участники: первичные организации 4-х портов.
Структура организации: в нее входят первичные организации СЮ, 
мурманского, магаданского и туапсинского портов.

Адрес для переписки: СЗЮ Уежевой капах д. 5. к. 19.
Контактные телефоны: 1149707, 2590886, R  R  Васильев д. т. 1429707. 
Дата сбора информации: И. 09.1992.
Информа1щ  получена от R  R  Васильева

* * *

Свободный щюфсою госуяарственшк учрежяений.
Краткое название: СП госучреждений.

Время возникновения: декабрь 1990.
Дата учредительного собрания: 30.12.1990.
Организаторы: технические работники постоянных комиссий горсовета, 
помощники депутатов.
Дели, задачи: защта интересов наемных работников госучреждений. 
Председатель Николай Георгиевич Дубровин, член экспертной комис
сии, помощник депутата, образование н/высшее.
Участие в деятеу>ности политических и щ̂естверьи организаций:
Дем. Россия7 Конфедерации свободных профсоюзов (КСП).
Руководящие органы: Правление.
Участники: 10 человек, фиксированное членство.
Организации, с которыми поддерживаются тесные контакты:
Союз рабочих Ленинграда, др̂ие городские профсоюза 
Структура организации: входит в КСП Штербурга.

Адрес для переписки: 198005 СПб Измайжяский Щ». д. а
Контактные телефоны: 3199022.
Дата сбора информации: 3.09.1992.
№}формац11я получена от Е Г. Дубровина.

* * *
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Свободный профсовз педагогов Петербурга.

Краткое название: СШШ.

Время возникновения: сентябрь 1991.
Дата учредительной конференции: март 1992.
Дата первой публичной акции: 9.03.1992 - предупредительная забас
товка учителей.
Дата регистрации: май 1992.
Организаторы: активные педагоги СПб.
Предшественники организации: Комитет социальной защиты педагогов

Дели, задачи: вовлечь в свободный профсоюз как можно больше учите
лей, создать альтернативную госпрофсоюзу организацию рядовых учи
телей (не допустить присутствия в профсоюзе государственных чинов
ников из РОНО), бороться за интересы рядовых учителей.
Председатель профсоюза Евгений Владимирович Кожара, директор школы 
"Творчество", образование высшее; секретарь про̂оюза Юрий Ивано
вич Мудренко, учитель, образование высшее.
Руководящий орган: городской координационный комитет (вырос из за
бастовочного комитета).
Участники: 300-400 человек, членство не фиксированное,
Число участников в ащиях: 500 человек (конференция профсоюза). 
Основн̂ акции: 9. (!)5.1992 - предупредительная забастовка учителей 
СШ; профсокв участвует в деятельности городского комитета по раз
работке социальных вопросов учительства.
Организации, с которыми поддерживаются тесные контакты: 
свободные профсоюзы!

Адрес для переписки: СПб (кивряй пер. д. 4  
Контактные телефоны: 3147389 , 3148404.
Дата сбора информации: 10.09.1992.
Информа1ЩЯ получена от Е. В. Кожара.

А  А  Ус

Свободшй щпфсою "Творчество" 
конфедерации свободных щюфсовзов (Ю ) СПб.

Краткое название: СП "Творчество".

Время возникновения (обшегородское собрание работников культуры): 
13.11.1990.
Дата регистращ̂и: по санкции Конфедерации свободных 
профсоюзов (КСП) 13.01.1992.
Организаторы: работники культуры.
Цели, задачи: защита моральных, трудовых, социальныхх прав интел
лигенции, прав человека
Предоедатель совета представителей - Ольга Николаевна Советникова,
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художник, образование высшее.
Руководящий орган: Совет представителей.
Участники: 25 человек, фиксированное членство.
Организации, с которыми поддерживаются тесные контакты: 
организации, входящие в КСП СП5, иностранные профсоюзы ("Fors 
Uvier"), "КАС-КОР".
Структура организации: входит в КСП СПб.

Адрес для переписки: 1982В2 СЯб Щ). Суслова д. 5, к. 5, кв. 162 
0. Н. Ооветниюва.
Контактный телефон: 1574756.
Дата сбора информации: 20 08 1992.
Информащя получена от 0. Е Советниковой.

*  *  *

Ассоциация профсоюзных организаций 
работников щю|техо(Назавання 016.

Краткое название: АГОРП

Время возникновения (конференция): 22.04.1992.
Дата первой публичной акоди: 15.05.1992 - забастовка в поддержку 
работников народного образования, пикетирование мэрии и Штросове- 
та.
Организаторы: первичные профсоюзные организации 136 профтеху
чилищ.
Предшественники организации: забастовочный комитет.
Дели, задачи: социальная защита работников профтехобразования, 
объединение и координация деятельности первичных про̂оювных орга
низаций.
Щезидент (освобождённый): Василий Георгиевич Яушв, образование 
н/высшее.
Руководящие органы: Совет Ассоциаций (малый и большой).
Участники: 9 тысяч человек,, членство не фиксированное.
Число участников в акциях: ‘8 тысяч.
Основные акции: 15.05.1992 - забастовка, 22.05.1992 - участие во
всероссийской забастовке.
Организации, с которыми поддерживаются тесные контакты: 
официальные профсокеы.
Внутренняя структура организации: в нее входят первичные организа
ции 136 ПТУ; она входит в СПб ассоциацию профсоюзов (училищ имеют 
различную отраслевую принадлежность).

Адрес для переписки: СЯб 190098 Бульвар Профсопзов д. 19, комн. 51.
Контактный телефон: 2198285 
Дата сбора информации: 20.08.1992 
Информация получена от R  Г. Яушева.



ляло ряд активистов рабочего движения, ранее не замечавших за председа
телем такой прыти.

И все же митингующе всей своей жизнью были уже настолько накале
ны, что даже внезапное пробуждение активности профсоюзного лидера не 
вызывало у них удивления и было встречено с восторгом. Поднимавшиеся 
один за другим на трибуну работники завода говорили, что дальше так 
жить невозможно, что правительство предает интересы народа, который в 
августе 1991 года спас его, что нужны не те реформы, которые ведут к 
всеобщему обнищанию. Были предложения выразить недоверие властям не 
только России, но и города. Г̂дставителя мэрии г. (Лпфнова просто-нап
росто освистали и согнали с трибуна Слесарь А. Калачев предложил уси
лить резолюцию требованием о привлечении правительства и президента к 
уголовной ответственности за развал страны. Представитель СТК Цветков 
требовал назначить конкретные сроки для выполнения требований путилов- 
цев, а в противном случае объявить Всероссийскую однодневную, а если 
потребуется и бессрочную стачку.

Собравшиеся бурными аплодисментами приветствовали все решительные 
высказывания. Однако в итоге был принят первоначальный текст резолюций 
без всяких дополнений и люди разошлись, довольные своей активностью, но 
по-прежнему не представлящие, что должен делать каждый из них.

* * *

22 октябцм (В. Кома{юв). В помещении корпркта "Солидарности" сос
тоялась вторая встреча инициативной группы по созданию ассоциации "За 
собственность работников". Как и на первом собрании представительство 
было не велико - 5 человек. Решено начать компанию по созданию консуль
тативно-методического центра на манер московского центра "За народную 
приватизацию". Его целью объявлена просветительская работа среди трудо
вых коллективов и помощь им в кокретных проблемах, связанных с привати
зацией. Члены инициативной группы считает, что для этого хорошо бы по
лучить поддержку левых партий и профсоюзов.

Над0.-'0тметить, что это уже третья попытка создать подобный центр, 
наряду с ведерацией профсоюзов и "демократической Россией".

* * *

23 актя(Н»- Расширенный актив ЛФП прошел сегодня в ДК им. Ленсове
та. Н& него собралось 14CXD представителей обкомов и профсоюзных органи- 
9ЙЙЙЙ предприятий города и области. Присутствующим на рассмотрение был 
йредставлен проект резо5иоции, выработанный на предыдущем собрании 15 
октября и обсужденный в низовых организациях. Основой его, как извест
но, является требование отставки нынешнего правительства России. 1̂ме 
того в качестве добавки было внесено предложение митинга кировцев о 
объявлении, в сл и̂ невыполнения требования, всероссийской забастовки.

Надо сказать, что среди пресутствующих защитников нынешней власти 
не нашлось. Если в чем они и были абсолютно единодушны, так это в том, 
что правительство, доведшее страну до полного краха, должно уйти. Даль
ше начинались варианты. Одни считали, что для отставки правительства 
достаточно будет обратиться к съезду депутатов. Другие возражали, что 
шленно данный состав депутатов избрал нынешнее правительство и нет ни
какой гарантии, что новое будет лучше. Поэтому нужно требовать отставки



всего депутатского корпуса Третьи полагаяи необходимым обратить требо
вание об отставке и к городским властям. Находились такие, кто не верил 
в возможность мирного диалога и считал необходимым прибегнуть к забас
товке.

фавда, в конце стали появляться вопросы: кем заменить нынешнее 
правительство. Но руководство Федерации быстро их отмело. Председатель' 
ЛФП Е. Макаров заявил, что здесь не политическое собрание. Если бы было 
не так, то он готов был бы назвать конкретные фамилии.

В итоге в первоначальную резолюцию был внесен новый пркт; "немед
ленно прекратить посягательство на собственность профсоюзов и трудовых 
коллективов", а также фраза: "в случае отказа от выполнения наших тре
бований поручить совету Федерации подготовить акцию протеста в форме 
забастовки, приурочив ее к съезду народных депутатов". По запальчивасти 
даже проголосовали за посылку наблюдателя на намечающейся 24 октября в 
Москве Конгресс национальных сил. Правда в текст решения это предложе
ние не попало.

* тк *

ХРШМЦ

17 октября, Ижевск ("КАС-ШР"). Состоялся съезд рабочих и крестьян 
Удмуртии, на котором присутствовало 109 человек. В его работе приняли 
участие также представители коммунистических и рабочих организаций Пер
ми, Набережных %лнов, бывшие народные депутаты СССР Умалатова и Горо
хов. С приветствием выступил член ВКПб, секретарь минского обкома боль
шевистской партии Л. Павлович. Съезд, прошедший под лозунгами "не 
допустим приватизации земли и заводов", "вся власть рабочим", и много 
говоривший о воссоздании СССР, избрал на, так называемое "народное ве
че", которое пройдет в Москве 24 октября, делегатов, а также представи
телей на съезд стачкомов и рабочих советов СССР, намеченный на январь.

Это уже второй съезд рабочих Удмуртии. Первый прошел 10 октября. 
Существует два совета рабочих. Кроме личных причин, на раскол повлияло 
отношение к партийному руководству движением. Если лидер первого сове
та, председатель колхоза "top", А. Якшеев, ориентирован на РКП, то Е 
Январский, возглавляюш̂1й второй совет, заявляет о своей беспартийности 
и стремлении создать широкое общественное движение "Трудовая Удмуртия". 
Но и те и другие ставят своей задачей противостояние реформам и возвра- 
шэние старого порядка, сохранив общественную собственность и прекратив 
развитие рыночных отношений.

А А

17-18 октября, Шашмй Новщ щ  ("ЛевИ1ф р|Г). Состоялся I съезд 
рабочих, крестьян, специалистов и служавдх. В нем участвовало около 200 
делегатов (100-рабочих, 50-крестьян, 50-специалистов и служащих) и око
ло 100 гостей. Съезд в основном проходил в режиме совместного пленарно
го заседания, работа по секциям велась всего 4 часа. ЩхЗизошло расшире
ние географии - на первом съезде было представлено 33 городских совета, 
на этом более 60 из 40 краев и областей. Некоторые города охвачены 
сетью советов рабочих, имеющих четкую вертикальную организацию. Это го
ворит о развитии движения, но в тоже время об отсутствии качественного 
скачка. По-настоящему массовым оно не стало. Обрашэет внимание отсутс
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твие на съезде стачкомов, контролируемых МРП и Партией Диктатуры проле
тариата.

Среди 17 принятых резолюций и решений выделяется "Прграмма дейс
твий" и призыв к бойкоту ваучеризации.

* * л

18 октЖНя, Уосква ("1евИн|о1М")- Во втором гуманитарном корпусе 
МГУ состоялась международная научно-практическая конференция "Модели 
приватизации мировой экономики". Она собрала представителей политичес
ких организаций и консультативных фирм, разрабатывающих проблемы прива
тизации предприятий их коллективами, а также политических активистов, 
стремившихся получить у них консультации.

* * * '

21 октября. Новосм1йО)ск ("МС-ШР"). Решением Залесовского район
ного суда признано незаконным увольнение двух членов Федерации профсою
зов авиадиспетчеров - руководителя полетов R  Исакова и авиадиспетчера 
А. Шяомова, участников недавней всероссийской забастовки авиадиспетче
ров.

А lit А

22 октября, Носква ("МС-ШР"). Мэсковская федерация профсоюзов 
провела во дворце спорта "Сокольники" собрание представителей профсоюз
ных организаций Москвы и Мэсковской области. В повестке дня стоял один 
вопрос: "Борьба профсоюеов за рабочие места, достойную зщ)Плату и соци
альную направленность реформ". В собрании приняло участие около 5 тыс. 
представителей трудовых коллективов. Зал дворца спорта был заполнен до 
отказа ;йрисутствовали представители руководства ШПР и ВКИ Приняты 
резолюций, в одной из которых выражается предзабастовочная ротовность.

* * *

^  акхябда, Вемероово ("UC-IGOP"). Совет рабочих коллективов Кузба
сс рэшИл перенести съезд Конфедерации труда России, назначенный раннее 
на ?:г'В ноября на конец ноября. СРК рассмотрел также вопрос об отношении 
к.тереносу съезда народных депутатов России. Ш городам области прошли 
р?Ё9шренные заседания рабочих комитетов и НПГ, обсудившие этот вопрос. 
foibKo в Кемерово решили относиться к переносу съезда нейтрально. Сс- 
taibHHe города - Белово, Ленинск-Кузнецкий, Щюкопьевск - постановили 
Обратиться в Верховный Совет с предложением о переносе съезда, о чем 
йаправлено письмо фезиденту Б. Ельцену и Председателю Верховного Совета 
>Р. Хасбулатову. Шсьмо подписали Председатель Кон̂дерации труда Куз
басса Голиков и федседатель НПГ Шарипов. Обсувден также вопрос о при- 
згше ФНПР к проведению 24 октября Дня единых действий. Отношение к этой 
акции резко отрицательное, о чем получено сообщение с мест.

л * *



22-23 окгя̂, Москва ("IMC-KOP"). Щюшла учредительная конферен
ция профсоюза работников сферы обслуживания Соцпроф. На ней присутство
вало 50 представителей отрасли. В первый же день перед собравшимися 
выступил Щюдседатель Соцпроф С. Х)?амов. Обсужден npoeifr устава, избран 
председатель. 24 октября состоится координационный совет Соцпроф

* * *

Щжлсехагела 
Комиссии по управяенмо горолсюш 

шуществом г. С-№тер6у1та 
Белшеву.

(ХН>а«|ение трулового коллектива ЛЮТТ N 1.

Ознакомившись с решением Комиссии по приватизации КУГИ протокол 
N 39 от 6.10.92г. по способу приватизации имущэственного комплекса на
шего предприятия, обращаемся к вам с опротестованием данного решения на 
основании Закона о приватизации с внесенными изменениями и дополнениями 
(9.07.92 г. ст. 15 п.З). фосим вас определить спосоь приватизации наше
го предприятия - создание акционерного общества аактытого типа.
Трудовой коллектив наделяет полномочиями представлять свои интересы в 
Комиссии по приватизации КУГИ Кравцову R  Я

Подписи членов трудового коллектрва ЖОТТ N 1.

>с *  А
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